



ARQUIDIÓCESIS DE
SANTO DOMINGO
Comunicación y Prensa

VOL. 3
DOMINGO 21
JULIO 2024

BOLETÍN EL PRIMADO

FORMATO DIGITAL

- Lecturas Dominical
- Reflexión del Evangelio
- Editorial. "La Seguridad Ciudadana y la
Violencia en República Dominicana"
- 26 Julio | San Joaquín y Santa Ana
- 2024 Año de la Oración | El Padre Nuestro
- Año Jubilar 2025: "Peregrinos de Esperanza"
- Actividades
- Arquidiocesanas
- Conoce tu Arquidiócesis



Jesús «vio una multitud y se compadeció de ellos»

XVI Domingo del Tiempo Ordinario | Año litúrgico 2023 - 2024 - (Ciclo B)

Evangelio de hoy | Reflexión

Primera lectura

Lectura del Libro de Jeremías 23,1-6

¡Ay de los pastores que dispersan y dejan perecer las ovejas de mi rebaño! —oráculo del Señor—. Por eso, así dice el Señor, Dios de Israel: A los pastores que pastorean mi pueblo: Ustedes dispersaron mis ovejas, las expulsaron, no las guardaron; pues yo les tomaré cuenta, por la maldad de sus acciones —oráculo del Señor—. Yo mismo reuniré el resto de mis ovejas de todos los países adonde las expulsé, y las volveré a traer a sus dehesas, para que crezcan y se multipliquen. Les pondré pastores que las pastoreen; ya no temerán ni se espantarán, y ninguna se perderá —oráculo del Señor—. Miren que llegan días —oráculo del Señor— en que suscitaré a David un vástago legítimo: reinará como rey prudente, hará justicia y derecho en la tierra. En sus días se salvará Judá, Israel habitará seguro. Y lo llamarán con este nombre: «El Señor-nuestra-justicia.» **Palabra de Dios.**

Salmo responsorial: 22,1-3a.3b-4.5.6

R/. El Señor es mi pastor, nada me falta

El Señor es mi pastor, nada me falta: en verdes praderas me hace recostar; me conduce hacia fuentes tranquilas y repara mis fuerzas. **R/.**

Me guía por el sendero justo, por el honor de su nombre. Aunque camine por cañadas oscuras, nada temo, porque tú vas conmigo: tu vara y tu cayado me sosiegan. **R/.**

Preparas una mesa ante mí, enfrente de mis enemigos; me unges la cabeza con perfume, y mi copa rebosa. **R/.**

Tu bondad y tu misericordia me acompañan todos los días de mi vida, y habitaré en la casa del Señor por años sin término.

R/

Segunda lectura

Lectura de la Carta del Apóstol San Pablo a los Efesios 2,13-18 Hermanos: Ahora están en Cristo Jesús. Ahora, por la sangre de Cristo, están cerca los que antes estaban lejos. Él es nuestra paz. Él ha hecho de los dos pueblos, Judíos y Gentiles, una sola cosa, derribando con su carne el muro que los separaba: el odio. Él ha abolido la Ley con sus mandamientos y reglas, haciendo las paces, para crear con los dos, en él, un solo hombre nuevo. Reconcilió con Dios a los dos pueblos, uniéndolos en un solo cuerpo mediante la cruz, dando muerte, en él, al odio. Vino y trajo la noticia de la paz: paz a ustedes, los de lejos; paz también a los de cerca. Así, unos y otros, podemos acercarnos al Padre con un mismo Espíritu. **Palabra de Dios.**

Evanglio del día

Lectura del Santo Evangelio según San Marcos 6,30-34

En aquel tiempo, los Apóstoles volvieron a reunirse con Jesús y le contaron todo lo que habían hecho y enseñado. Él les dijo: «Vengan ustedes solos a un sitio tranquilo a descansar un poco.» Porque eran tantos los que iban y venían que no encontraban tiempo ni para comer. Se fueron en barca a un sitio tranquilo y apartado. Muchos los vieron marcharse y los reconocieron; entonces de todas las aldeas fueron corriendo por tierra a aquel sitio y se les adelantaron. Al desembarcar, Jesús vio una multitud y le dio lástima de ellos, porque andaban como ovejas sin pastor; y se puso a enseñarles con calma. **Palabra del Señor.**

Reflexión



Jesús no se sustraía a las necesidades de la multitud, pero cada día, antes que nada, se retiraba en oración, en silencio, en la intimidad con el Padre. Su tierna invitación —descansad un poco— debería acompañarnos (...) el segundo aspecto: la compasión, que es el estilo de Dios. **El estilo de Dios es cercanía, compasión y ternura. Cuántas veces, en el Evangelio, en la Biblia, encontramos esta frase: "Tuvo compasión".**

Conmovido, Jesús se dedica a la gente y comienza a enseñar (cfr. vv. 33-34). Parece una contradicción, pero en realidad no lo es. De hecho, **solo el corazón que no se deja secuestrar por la prisa es capaz de conmoverse**, es decir, de no dejarse llevar por sí mismo y por las cosas que tiene que hacer, y de darse cuenta de los demás, de sus heridas, de sus necesidades. La compasión nace de la contemplación. Si aprendemos a descansar de verdad, nos hacemos capaces de compasión verdadera; si cultivamos una mirada contemplativa, llevaremos adelante nuestras actividades sin la actitud rapaz de quien quiere poseer y consumir todo; si nos mantenemos en contacto con el Señor y no anestesiarnos la parte más profunda de nuestro ser, las cosas que hemos de hacer no tendrán el poder de dejarnos sin aliento y devorarnos.

(Ángelus, 18 de julio de 2021)

LA SEGURIDAD CIUDADANA Y LA VIOLENCIA EN REPÚBLICA DOMINICANA

Por el Rvdo. P. Kennedy Rodríguez
Director de Multimedia Vida



Queridos Ciudadanos y Ciudadanas

La desigualdad económica y social sigue siendo un factor clave en la violencia y la inseguridad en la República Dominicana. La falta de recursos y capacitación adecuada para las fuerzas policiales limita su capacidad para prevenir y responder eficazmente a los delitos. Es esencial implementar políticas públicas integrales que aborden tanto la represión del delito como la prevención mediante la educación y el desarrollo comunitario.

En los primeros tres meses de 2024, se registraron 5,363 casos de robo calificado o agravado, representando el 13.47% de los delitos reportados. En abril de 2024, hubo 90 homicidios en los primeros 26 días del mes. Estas cifras resaltan la necesidad urgente de resolver los conflictos sociales de violencia que se han intensificado tras la pandemia de COVID-19.

El Centro de Análisis de Datos de la Seguridad Ciudadana (CADSECI) informó una disminución en el número de homicidios en 2023, pero la percepción de inseguridad sigue siendo alta. La provincia Santo Domingo, el Distrito Nacional, Santiago y San Cristóbal son áreas con alta incidencia de homicidios y robos, reflejando los desafíos persistentes en materia de seguridad.

El Papa Francisco ha enfatizado la importancia de la no violencia y la paz, llamando a la sociedad a no ceder a la indiferencia y a tomar medidas concretas contra la violencia en todas sus formas. Su mensaje subraya que la no violencia debe ser un estilo de vida y una política para la paz.

Las autoridades y expertos continúan trabajando en estrategias para reducir los delitos y mejorar la seguridad en todo el país. Es crucial fortalecer las acciones y recursos destinados a esta área vital para el crecimiento del país y la tranquilidad de los ciudadanos, ya que la inseguridad es un flagelo que destruye familias y comunidades.

Que Dios les bendiga a todos.

Santa Ana y San Joaquín, padres de la Virgen María



Sobre Joaquín y Ana, padres de María, no hay referencias en la Biblia y no hay informaciones verídicas; las que nos han llegado hoy se derivan de textos apócrifos como el Protoevangelio de Santiago y el Evangelio del pseudo-Mateo, así como de la tradición.

La descendencia, signo del amor de Dios

Ana parece haber sido hija de Achar y hermana de Esmería, quien fuera madre de Isabel y por lo tanto abuela de Juan el Bautista. Joaquín es descrito como un hombre virtuoso y muy rico del linaje de David, que solía ofrecer una parte de las ganancias de sus bienes al pueblo y una parte en sacrificio a Dios. Ambos viven en Jerusalén. Casados, Joaquín y Ana no tienen hijos por veinte años. No generar descendencia, para los judíos en aquel tiempo era una señal de la falta de bendición y favor de Dios; por lo tanto, un día, al llevar sus ofrendas al Templo, Joaquín es increpado por un tal Rubén (tal vez un sacerdote o un escriba): indigno por no haber procreado, de hecho, según él no tiene derecho a presentar sus ofrendas. Joaquín, humillado y escandalizado por esas palabras, decide retirarse al desierto y durante cuarenta días y cuarenta noches implora a Dios, entre lágrimas y ayunos, que le dé una descendencia. Ana también pasó días en oración pidiendo a Dios la gracia de la maternidad.

El anuncio del nacimiento de María

Las súplicas de Joaquín y Ana son escuchadas en el cielo; por lo que un ángel se les aparece por separado y les advierte que están a punto de convertirse en padres.

El encuentro de los dos en la puerta de la casa de ambos, después del anuncio, se enriquece con detalles legendarios. El beso que la pareja de esposos intercambia fue dado ante la Puerta de Oro de Jerusalén, el lugar donde, según la tradición judía, se manifestó la presencia divina y el advenimiento del Mesías.

Se amplía aún la iconografía de este beso frente a la famosa puerta que los cristianos creen que es por la que Jesús hizo su entrada en la Ciudad Santa el Domingo de Ramos. Meses después del regreso de Joaquín, Ana da a luz a María. La niña es criada en el cuidado amoroso de su padre y de su madre, en la casa que estaba ubicada cerca de la Piscina de Bethesda. Allí, en el siglo XII, los cruzados construyeron una iglesia, todavía existente, dedicada a Ana, que educó a su hija en las artes domésticas.

El culto

Cuando María cumple 3 años, para dar gracias a Dios, Joaquín y Ana la presentan en el Templo para consagrarla al servicio del mismo Templo, como habían prometido en sus oraciones. Los apócrifos no informan nada más sobre Joaquín, mientras que sobre Ana dicen que vivió hasta los 80 años de edad. Sus reliquias fueron guardadas durante mucho tiempo en Tierra Santa, luego trasladadas a Francia y enterradas en una capilla excavada bajo la catedral de Apt. Su descubrimiento e identificación serían acompañados más tarde por algunos milagros. El culto a los abuelos de Jesús se desarrolló primero en Oriente, luego en Occidente y a lo largo de los siglos la Iglesia los ha recordado en diferentes fechas. En 1481, el Papa Sixto IV introdujo la fiesta de Santa Ana en el Breviario Romano, fijando la fecha de la memoria litúrgica en el 26 de julio, transmitida como día de la muerte. En 1584, Gregorio XIII introdujo la celebración litúrgica de Santa Ana en el Misal Romano, extendiéndola a toda la Iglesia. En 1510, sin embargo, fue Julio II quien introdujo la memoria de San Joaquín en el calendario litúrgico el 20 de marzo, que fue trasladado varias veces a lo largo de los siguientes siglos. Con la reforma litúrgica que siguió al Concilio Vaticano II en 1969, los padres de María fueron "reunidos" en una sola celebración el 26 de julio.

Fuente: VaticanNews

2024 Año de la Oración | El Padre Nuestro



Nos preparamos para vivir el Año Santo, en el 2025, con todo su sentido pastoral, en este momento histórico, marcado, de manera especial, por la crisis de la post-pandemia Covid-19 y situaciones de guerra. El lema elegido por el santo padre ha sido "Peregrinos de la esperanza", para reforzar la fe, con esperanza viva, y caridad operante.

El año 2024 es tiempo de preparación para la Iglesia universal, pues es el año que precede al Jubileo. El santo padre desea que nos dediquemos a hacer realidad una gran sinfonía de la oración; ante todo, para recuperar el deseo de estar en la presencia del Señor, de escucharlo y adorarlo. El 2024 es el año de la oración, una oración que nos desinstale de toda comodidad, que nos ayude a vivir, y que nos impulse a ser Iglesia en salida; oración como voz "de un solo corazón y una sola alma", que se traduce en ser solidarios y en compartir el pan de cada día.

En comunión con la Iglesia universal, el Instituto Nacional de Pastoral ha integrado su prioridad pastoral en este llamado del papa Francisco. El lema que nos guía, como Iglesia peregrina en República Dominicana, en este año pastoral 2024, es: *Un pueblo orante, que refleja a Cristo en su vida personal, familiar, comunitaria y social.*

La Iglesia particular Dominicana medita este año en la oración del Padre Nuestro.

El Padre Nuestro que es no sólo oración sino el programa de vida cotidiano de cada discípulo misionero.

PUEBLO ORANTE EN ANTIGUO TESTAMENTO

La historia del Pueblo de Dios, en la Biblia, está empapada y sostenida por la oración. En sus etapas más relevantes aparecen hombres y mujeres en conversación con Dios. Esto fue posible por la fe en Dios: persona viva, con ojos, oídos, boca, entrañas y corazón... que ha querido revelarse progresivamente y dar a conocer su Misterio y su voluntad. El ser humano sólo puede entrar en relación con Dios, porque Dios ha entrado, primero, en relación con él. La oración es, en este sentido, Respuesta a la Palabra de Dios. Con la oración, Dios ha roto su silencio y ha abandonado su ocultamiento.

La oración veterotestamentaria gira, en un primer momento, en torno al Arca de la Alianza; luego, en torno al templo. Para el Pueblo, dicho santuario era el lugar privilegiado para orar, por medio de las peregrinaciones, las fiestas, los sacrificios, las ofrendas, el incienso... Ante la tentación de limitarse a los ritos externos, nace la necesidad de educar en la fe y en la conversión del corazón. En todo ello destacaron los pastores y los profetas, cuando enseñan a orar al Pueblo.

Fuente: Plan Nacional de Pastoral 2024

La oración del Padre Nuestro

Llamada también "La oración del Señor o dominical es, en verdad el resumen de todo el Evangelio" (CIC 2761).

«La oración dominical es la más perfecta de las oraciones [...] En ella, no sólo pedimos todo lo que podemos desear con rectitud, sino además según el orden en que conviene desearlo. De modo que esta oración no sólo nos enseña a pedir, sino que también llena toda nuestra afectividad»

(Summa theologiae, 2-2, q. 83, a. 9).

Año Jubilar 2025: "Peregrinos de Esperanza"

¿QUE ES EL JUBILEO?



1/10

ORIGEN

El Año Sabático judío. Es el año siguiente después de siete semanas de años (49 años). Ese año comenzaba con el toque del "Yovel" o cuerno de carnero. Era un año para guardar y hacer expiación.



3/10

TIEMPO

El primer Jubileo fue en el año 1300 d.C. y se realizaba cada 100 años. En 1343 se redujo a 50 años por Clemente VI y en 1470 a 25 años por Pablo II hasta la fecha.



4/10

TIPOS



ORDINARIO

Se realiza cada 25 años. Ej. Año 2000 sobre la Encarnación

EXTRAORDINARIO

El Papa lo puede convocar en cualquier año. Ej. Año 1983 por los 1950 años de la Redención.



5/10

2025

En febrero de 2022, con una carta dirigida al Cardenal Rino Fisichella, el Papa Francisco le encarga los preparativos para el Jubileo Ordinario 2025 con el lema: "Peregrinos de Esperanza"



6/10

LEMAS

2023. «Alegres en la esperanza.» (Rom 12,12)
2024. «Los que esperan en el Señor caminan sin cansarse.» (Is 40,31)
2025. «Peregrinos de esperanza.»

7/10

LOGO



8/10

JUBILEO

Es un Año Sabático, la máxima celebración católica. Tiempo en que se concede gracias espirituales singulares.



2/10

SIGNOS

- PEREGRINACIÓN
- RECONCILIACIÓN
- ORACIÓN
- LITURGIA
- PROFESIÓN DE FE
- PUERTA SANTA
- INDULGENCIA

9/10

En la JMJ Lisboa 2023, el Papa Francisco convoca al...



Jubileo del Mundo de la Comunicación Roma 2025
Del 24 - 26 enero de 2025

Jubileo de los Jóvenes Roma 2025
Del 28 de julio al 3 de agosto de 2025

Fechas Importantes del mes de Julio 2024

1-5	62 Asamblea Plenaria de los Sres. Obispos (del 30 de junio al 5 de julio 2024)
2	-Cumpleaños del Rvdo P. Kennedy Rodríguez Montes De Oca, director de Comunicación y Prensa de la Arquidiócesis de Santo Domingo -30 Aniversario de Ordenación Sacerdotal del Rvdo P. Máximo Pérez
3	-Fiesta: Santo Tomás, Apóstol -31 Aniversario de Ordenación Presbiteral Rvdo P. Milciades Florentino
4	Cumpleaños del Rvdo P. Delso Andrés Paulino
7	Cumpleaños del Rvdo P. Fermín Fermín de los Santos
10	31 Aniversario de Ordenación Presbiteral Rvdo P. Manuel Ant. Ruiz De la Rosa
11	-Memoria: San Benito, Abad. -Cumpleaños del Rvdo P. Juan Luis García Rojas
12	Cumpleaños del Rvdo P. Geraldo Ramírez Paniagua
15	-Memoria: San Buenaventura, Obispo y Doctor de la Iglesia
16	-Día de Ntra. Señora del Carmen. Misa en la Parroquia Señora del Carmen. Luego Procesión hacia la Catedral Primada-Misa en la Catedral -2 Aniversario de Ordenación Presbiteral Rvdo P. Similien Chales -2 Aniversario de Ordenación Presbiteral Rvdo P. Jorge Luis Manzueta Payano
17	31 Aniversario de Ordenación Presbiteral Rvdo P. Gerardo D' Óleo Pirón
18	26 Aniversario de Ordenación Presbiteral Rvdo P. Bartolomé Marte
20	Cumpleaños del Rvdo P. Marcelino Mieses Salas
22	-Fiesta: Santa María Magdalena -Cumpleaños del Rvdo P. Francisco Benito Alvarado Herrera
23	-Memoria: Santa Brígida, religiosa -Cumpleaños del Rvdo P. Renel Mondesir
25	Fiesta: Santiago Apóstol
26	-Memoria: Santa Ana y San Joaquín, padres de la Virgen María -Cumpleaños: Papa Francisco y los Rvdos Padres: Dorian Ant. Grullón, Alejandro Cabrera Fernández, Hipólito Cabral Séptimo.
28	-Día de los Padres en RD -Cumpleaños de los Rvdos. Padres: Nazario Moreno Gómez, Nazario Hernández Sierra
29	Memoria Obligatoria: Santa Marta, Lázaro y María
31	Memoria Obligatoria: San Ignacio de Loyola

Próximas Actividades Arquidiocesanas





Valor: **La Oración**
Nos descubre como hijos de un mismo Padre
Julio - 2024

“Padre”
[Le 11, 2b]



Family Fest

Aventura y diversión en familia

21 de julio

¡Desde las 9:00 de la mañana

Será un día inolvidable lleno de espiritualidad, juegos y mucha diversión para todas las edades.

VEN Y VIVE LA EXPERIENCIA EN FAMILIA!

Para más información, visita nuestras redes sociales o comunícate con nosotros al 829-257-5070.
www.CEFIJUFA.com




Ministerio ALFAREROS



DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE
CASA SAN PABLO
5:00 PM
RD\$1,500.00 P/P

BOLETAS DISPONIBLES EN TIX.DO
o en el (829) 763-0154

[@CNPJRD](#) [@CNPJRD](#) [@CNPJRD](#)

La sede del **VIII Congreso Nacional de Pastoral Juvenil** será la:



Arquidiócesis de Santo Domingo 2025





“Peregrinos de esperanza”

Jubileo 2025

APERTURA - PUERTA SANTA
domingo 29 de diciembre de 2024

Cierre de la Puerta Santa el 6 de enero de 2026, Epifanía del Señor.

Próximias Actividades Arquidiocesanas






DIVERSIÓN Y FE, EN COMPAÑÍA DE JESÚS

INCLUYE: TRANSPORTE, IDA Y VUELTA, DESAYUNO, ALMUERZO Y MERIENDA.

UBICACIÓN
RANCHO COLONIAL

09-11
AGOSTO
HORARIO
8AM A 5PM

EDADES
7-16
*Cupo limitado

APORTE: RD\$8,500.00
Por Niño/a por los 3 días






CONGRESO EUCARÍSTICO INTERNACIONAL 2024
QUITO, ECUADOR

CONGRESO EUCARÍSTICO
Quito, Ecuador
8 al 15 de septiembre

Ven a conocer, amar y servir mejor a Nuestro Señor Jesucristo en su Misterio Eucarístico.

Visitando además:

- La "Mitad del Mundo"
- Catedral Metropolitana de Quito
- La Basílica del Voto

- Volcán Pichincha en Teleférico
- Iglesia de la Compañía de Jesús, la colina del Panecillo.
- Museo Intiñan, entre otros.



S.E.R. Mons. Francisco
Ozoria Acosta



S.E.R. Mons. José
Amable Durán

Desde **US\$1,950**

CONTACTO
809-223-8969 | 849-220-8969
ventas1@sanctuarium.travel

PRIMERA
Semana
Arquidiocesana
DE
CATEQUESIS

«Una catequesis en salida y en consonancia con los cambios epócales, para una catequesis Arquidiocesana renovada»



del 29 Oct. al 3 de Nov



ARQUIDIÓCESIS DE SANTO DOMINGO
Catechesis

Próximas Actividades Arquidiocesanas



REGALA UN AÑO MÁS A TELEVIDA!

(809) 685-4100

info@televida.org.do

televida.org.do

Av. V Centenario #1,
Sto. Dgo, D.N., Rep. Dom



Escanea
y dona

Banco Popular Dominicano

Cuenta corriente en pesos: 771786472

Cuenta de ahorro en dólares: 781622626

Banreservas

Cuenta de corriente en pesos: 0300078005

televida

CONSAGRADOS ORANTES

peregrinos de la paz

**Peregrinación al Cristo
de los milagros**

Monte plata, Bayaguana

Paseo a Salto Alto

Sábado 03 de agosto del 2024

6:00 AM a 6:00PM

Aporte:
1000.00 DOP.
(P/P)

Punto de encuentro
Colegio Quisqueya
Av. 27 de Febrero 402,
Santo Domingo.

**SALA FINE ARTS
NOVO-CENTRO**

**7a
SEMANA**



REPÚBLICA DOMINICANA



MÁS INFO EN:
CARIBBEANCINEMAS.COM

GUADALUPE

MADRE DE LA HUMANIDAD



PRODUCIDO POR:



DISTRIBUIDO POR:



Conoce tu Arquidiócesis

Arquidiócesis de Santo Domingo



ARQUIDIÓCESIS DE
SANTO DOMINGO
Comunicación y Prensa